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日本共産党

　昨年11月24日から12月10日まで第4回定例

会が開催されました。つつみ栄三県議が一般質

問で「コロナ対策の補正予算や地域の要望など」

についてただし、最終日の討論をえんど久子県

議が行いました。

日本共産党大分県議団 （大分市選出） （別府市選出）猿渡

　

つ
つ
み
栄
三
県
議
は
「
新

型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症

の
拡
大
で
、
今
年
４
月
か
ら

９
月
ま
で
、
過
労
死
ラ
イ
ン

　

し
か
し
、
統
合
前
の
保
健

所
の
職
員
数
は
、
保
健
師
は

77
人
、
医
師
な
ど
そ
の
他
で

１
３
４
人
、
事
務
職
員
で
は

63
人
で
し
た
。
２
０
０
８
年

度
の
統
合
再
編
に
よ
っ
て
、

保
健
所
が
13
か
ら
９
か
所
に

統
合
し
た
結
果
、
２
０
２
１

年
度
は
保
健
師
で
82
人
、
医

師
等
そ
の
他
で
98
人
。
事
務

職
員
で
56
人
と
な
っ
て
い
ま

す
。
今
年
度
４
名
の
保
健
師

の
増
員
は
評
価
し
ま
す
が
、

そ
れ
で
も
統
合
前
に
比
べ
て

保
健
師
で
５
人
増
、
医
師
等

で
は
36
人
減
、
事
務
で
は
7

人
減
で
全
体
的
に
組
織
の
弱

体
化
が
み
ら
れ
ま
す
。「
保

健
所
に
電
話
を
か
け
て
も
繋

が
ら
な
い
と
か
も
あ
り
、
第

６
波
対
策
と
し
て
増
員
が
必

要
で
は
な
い
か
」
と
た
だ
し

ま
し
た
。福
祉
保
健
部
長
は
、

コ
ロ
ナ
感
染
拡
大
の
対
応
に

つ
い
て
「
災
害
対
応
と
同
様

に
、
そ
の
と
き
に
必
要
な
人

員
を
投
入
す
る
こ
と
が
重
要

と
な
る
。
平
時
に
お
け
る
増

員
と
い
う
の
は
、
な
か
な
か

難
し
い
」
答
弁
し
ま
し
た
。

　

つ
つ
み
栄
三
県
議
は
「
保

健
所
職
員
だ
け
で
は
な
く
、

県
職
員
全
体
の
増
員
が
緊
急

対
応
の
た
め
に
も
必
要
」
と

指
摘
し
、
増
員
を
求
め
ま
し

た
。

超
え
の
１
０
０
時
間
超
の
残

業
を
し
た
職
員
が
、
延
べ
90

人
に
上
っ
て
い
る
」と
指
摘
。

特
に
福
祉
保
健
関
係
職
員
の

残
業
が
８
割
を
占
め
て
い
ま

す
。「
今
後
第
６
波
の
懸
念

や
新
し
い
感
染
症
の
拡
大
な

ど
心
配
さ
れ
る
中
、
抜
本
的

に
職
員
の
増
員
を
行
う
べ
き

で
は
な
い
か
」
と
た
だ
し
ま

し
た
。

　

知
事
は
「
保
健
所
の
体
制

強
化
を
図
る
た
め
、
今
年
度

保
健
師
４
名
、
事
務
職
員
９

名
を
増
員
す
る
と
と
も
に
、

会
計
年
度
任
用
職
員
を
28
名

配
置
し
て
い
る
」「
保
健
師

Ｏ
Ｂ
な
ど
外
部
人
材
を
活
用

し
た
ほ
か
、
市
町
村
や
県
庁

各
部
局
か
ら
応
援
職
員
の
派

遣
、
電
話
受
け
付
け
や
検
体

搬
送
業
務
の
民
間
委
託
等
も

実
施
し
た
」
と
答
弁
。

県
職
員
の
長
時
間
労
働
の
是
正
を

福
祉
関
連
職
員
等
の
増
員
を

（
統
合
前
か
ら
保
健
師
５
人
増
員
・
医
師
等
や
職
員
は
43
人
の
減
）

　

つ
つ
み
栄
三
県
議
は
、
コ

ロ
ナ
感
染
症
が
小
康
状
態
に

な
っ
て
い
る
今
だ
か
ら
こ

そ
、「
い
つ
で
も
だ
れ
で
も

無
料
で
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
を
受
け

ら
れ
る
よ
う
に
す
べ
き
」
と

た
だ
し
ま
し
た
。
こ
れ
に
対

し
知
事
は
「
有
症
状
者
に
対

し
て
幅
広
に
検
査
を
行
っ
て

き
た
。」「
感
染
の
拡
大
傾
向

が
見
ら
れ
る
場
合
に
、
知
事

の
判
断
で
無
料
検
査
を
や

る
」
と
答
弁
。
し
か
し
こ
れ

で
は
感
染
が
拡
大
し
て
し
ま

う
危
険
性
が
あ
り
ま
す
。
重

ね
て
無
料
の
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
の

拡
大
を
求
め
ま
し
た
が
、
部

長
は
「
費
用
対
効
果
や
マ
ン

パ
ワ
ー
を
考
え
た
と
き
負
担

が
か
か
る
」
と
答
弁
し
ま
し

た
。
こ
れ
に
対
し
、
つ
つ
み

栄
三
県
議
は
「
人
の
命
を
費

用
対
効
果
な
ど
財
政
問
題
」

に
す
べ
き
で
は
な
い
。「
検

査
は
徹
底
し
て
や
る
べ
き
で

あ
る
」
と
批
判
し
ま
し
た
。

　

さ
ら
に
公
立
病
院
の
統
合

に
反
対
す
る
こ
と
や
、後
期
高

齢
者
医
療
の
２
倍
化
に
反
対

す
る
よ
う
強
く
求
め
ま
し
た
。

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
第
６
波
へ
の
対
策

つ
つ
み
栄
三
県
議

第
４
回
定
例
会
一
般
質
問
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寒
田
川
へ
の
監
視
カ
メ
ラ
等
の
設
置
を

同
和
問
題
で
の
対
応

　

大
分
県
に
６
９
５
人
の
署

名
を
添
え
て
「
要
望
書
」
を

提
出
し
た
事
業
者
ら
が
傍
聴

す
る
中
で
、「
一
般
の
事
業
者

に
は
時
短
要
請
協
力
金
な
ど

の
支
援
制
度
が
な
い
」
こ
と

や
、
都
町
の
飲
食
業
者
か
ら

も
「
忘
年
会
シ
ー
ズ
ン
だ
が

昨
年
は
ゼ
ロ
、
今
回
も
予
約

は
少
な
い
」「
時
短
解
除
後

も
客
足
は
ぱ
っ
た
り
」
な
ど

経
営
の
厳
し
さ
の
実
態
を
紹

介
し
な
が
ら
、「
県
と
し
て

条
件
を
付
さ
ず
、
売
り
上
げ

が
減
少
し
た
事
業
者
を
救
済

す
る
営
業
補
償
を
措
置
す
べ

き
で
は
な
い
か
」
と
制
度
の

拡
充
等
求
め
ま
し
た
。

　

こ
れ
に
対
し
知
事
は
「
事

業
者
支
援
に
つ
い
て
は
、
売

り
上
げ
減
少
に
苦
し
む
事
業

者
を
支
え
て
き
た
。」
ま
た
、

「
市
町
村
と
連
携
し
、
プ
レ

ミ
ア
ム
つ
き
商
品
券
を
発
行

す
る
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。

　

つ
つ
み
栄
三
県
議
は
、「
国

の
制
度
に
県
と
し
て
上
乗
せ

し
て
支
給
す
る
な
ど
、
あ
ま

ね
く
支
援
策
が
行
き
届
く
よ

う
に
す
る
こ
と
」
を
強
く
求

め
ま
し
た
。

　

さ
ら
に
、
国
や
県
の
事
業

者
支
援
金
は
確
定
申
告
の
際

に
は
収
入
と
な
る
。「
せ
っ

か
く
の
支
援
金
が
税
金
と
し

て
徴
収
さ
れ
る
の
は
お
か
し

い
の
で
は
な
い
か
」
と
た
だ

し
ま
し
た
。
知
事
は
「
こ
れ

ま
で
も
全
国
知
事
会
を
通
じ

て
、
国
に
対
し
税
や
保
険
料

の
軽
減
・
猶
予
等
の
措
置
を

講
じ
る
べ
き
だ
と
提
言
し
て

い
る
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。

こ
れ
ま
で
の
事
業
者
支
援

「
応
援
金
は
１
万
９
、１
７
５
者
に
約
１
０
５
億
円
。

支
援
金
は
11
月
末
現
在
で
１
万
１
８
７
者
に
約
28
億
円
」支
給
。

中
小
業
者
支
援
に
つ
い
て

地
域
の
声
を
議
会
へ

　

県
内
の
高
校
に
お
い
て
、

生
徒
が「
せ
ん
称
語
」を
使
っ

た
と
し
て
、
そ
れ
を
大
問
題

発
生
の
よ
う
に
当
時
の
校
長

が
、
そ
の
後
数
回
に
わ
た
り

部
落
解
放
同
盟
大
分
県
連
合

会
や
支
部
長
な
ど
を
訪
問
し

て
事
案
の
報
告
等
を
し
て
い

ま
す
。
生
徒
間
の
些
細
な
や

り
取
り
の
発
言
を
「
差
別
事

象
」
と
し
て
事
件
化
し
、
部

落
解
放
同
盟
な
ど
第
三
者
に

報
告
し
、
対
応
等
を
協
議
す

る
こ
と
は
「
教
育
の
中
立
性

を
侵
す
も
の
で
あ
り
、
是
正

す
べ
き
問
題
で
あ
る
」
と
つ

つ
み
栄
三
県
議
。

　

教
育
長
は
「
今
回
の
こ
と

に
限
ら
ず
、
何
か
そ
の
事
象

が
あ
っ
た
と
き
に
は
必
要
に

応
じ
、地
域
で
も
、取
り
組
み

を
進
め
て
い
た
だ
く
必
要
が

あ
れ
ば
、
そ
の
情
報
を
共
有

す
る
と
い
う
考
え
方
」
と
驚

く
よ
う
な
答
弁
に
終
始
し
ま

し
た
。

デ
ジ
タ
ル
化
な
ど
他
の
質
問

と
答
弁
は
、
県
議
団
の
ホ
ー

ム
ペ
ー
ジ
で
み
れ
ま
す
。

　

大
分
市
内
の
寒
田
川
の
近

く
に
住
む
住
民
は
、
最
近
の

記
録
的
な
豪
雨
が
報
道
さ
れ

る
た
び
に
、
氾
濫
な
ど
の
不

安
を
抱
い
て
い
ま
す
。
住
民

の
有
志
が
「
寒
田
川
の
ハ

ザ
ー
ド
マ
ッ
プ
を
考
え
る

会
」
を
立
ち
上
げ
、
危
険
個

所
へ
の
調
査
な
ど
を
通
じ
て

「
河
床
掘
削
や
宮
窪
た
め
池

な
ど
へ
の
監
視
カ
メ
ラ
の
設

置
」
な
ど
の
要
望
が
出
さ
れ

ま
し
た
。

　

つ
つ
み
栄
三
県
議
は
「
県

と
し
て
ど
う
対
策
を
と
る
の

か
」
と
質
問
。
土
木
建
築
部

長
は
「
一
部
区
間
で
河
川
内

の
堆
積
土
砂
を
確
認
し
て
い

る
の
で
河
床
掘
削
の
検
討
を

進
め
て
い
る
」
と
。
対
策
工

事
を
検
討
し
て
い
る
こ
と
が

明
ら
か
に
な
り
ま
し
た
。
ま

た
監
視
カ
メ
ラ
に
つ
い
て
も

「
近
年
、
浸
水
被
害
が
な
い

区
間
に
お
い
て
も
設
置
の
要

望
が
あ
る
こ
と
か
ら
、
避
難

情
報
を
発
令
す
る
市
町
村
と

と
も
に
、
こ
の
よ
う
な
区
間

に
対
す
る
設
置
の
あ
り
方
に

つ
い
て
検
討
を
し
て
い
る
と

こ
ろ
」
と
答
弁
。

　

12
月
17
日
に
は
、
会
の
皆

さ
ん
と
県
河
川
課
や
農
林
水

産
部
の
防
災
班
な
ど
と
協
議

を
行
い
、「
寒
田
川
に
堆
積

し
た
土
砂
撤
去
や
監
視
カ
メ

ラ
に
つ
い
て
は
今
後
検
討
し

て
い
く
」
と
い
う
回
答
で
し

た
。
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県営住宅　空き室への入居を進めよ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　11月12日、生活と健康を守る会大分県
連合会は大分県と「国保の資格証明書発行
や年金、生活保護行政や税制」など、多岐に
渡り要望しました。
　県議会で日本共産党は「県営団地の空き
室が多いが、60才未満の単身者も入居でき
るようにすべきだ」と、これまでも求めて
きました。この件で、県営団地に住む方は
「高齢者は災害時の避難もゴミ出しも大変
だ。若手が入居すれば助けあえる」と訴え、
県は「検討を進めている」との回答です。
えんど久子県議も「コロナ禍で減収してい
る今必要で、なるべく早く実現を」と求め
ました。

タクシー事業者等への支援が前進（1台10万円助成）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　7月に自交総連大分地連（タクシー労働
者等の労働組合）が「コロナ禍での県内タ
クシーの倒産を防ぎ、労働者の雇用を守る」
要請を県に行いました。今回の議会に補正
予算として、約５億２千万円が上程され、地
域交通の運行継続のためにタクシー1台当
たり10万円。乗り合いバス１台30万円、
貸し切りバス１台15万円の助成が出るよ
うになりました。関係者は「経営の厳しい
タクシー会社にとっ
て1台10万円の補
助は助かる。要請を
行ってよかった」と
語っていました。

日本
共産党

自由
民主党

県民
クラブ 公明党 しんせい

大樹会 志士の会 無所属の会 採決

議
　
案

令和3年度大分県一般会計補正予
算（第11号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

ICTやキャッシュレス推進など問題
点があるが、コロナ感染症拡大防止策
としてのワクチン接種推進や、バス・
タクシーなど地域交通継続支援のた
めの補正予算なので賛成。

大分県立学校の設置に関する条例
の一部改正について�特別多数議決 × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

生徒数の減少に伴い募集停止をして
いる県立国東高等学校双国校につい
て今年度末をもって廃止するための
条例の一部改正であり反対。

意
　
見
　
書

大雨などによる災害対策の充実強
化を求める意見書 ○ × ○ × ○ ○ × ×

地球温暖化に伴う気候変動、新型
コロナウイルス感染症拡大下にお
ける持続可能な営農支援を求める
意見書

○ × ○ × ○ ○ × ×

選択的夫婦別姓制度の議論を求め
る意見書 ○ × ○ ○ × × × ×

請
　
願

コロナ過によるコメの需給改善と
米価下落の対策の意見書の提出に
ついて

継　続　審　議

大分県農民運動連合会が９月議会に
提出し継続となっていた請願、「コ
ロナ過によるコメの需給改善と米価
下落の対策の意見書の提出」につい
ては、今回も継続審査に。

四国電力伊方原子力発電所3号機
の再稼働に反対をする県議会決議
を求めることについて

取　り　下　げ
伊方原発をとめる大分裁判の会が９
月議会に提出され継続となっていた
請願は、伊方原発の再稼働に伴い取
り下げとなりました。

議案に対する態度

各団体と大分県へ要望
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一
般
会
計
補
正
予
算
に

つ
い
て
意
見
を
述
べ
た
上

で
賛
成
し
ま
し
た
。

　

え
ん
ど
久
子
県
議
は

「
ワ
ク
チ
ン
接
種
や
コ
ロ

ナ
対
策
の
た
め
の
予
算
、

災
害
に
強
い
県
土
づ
く
り

の
た
め
の
予
算
な
ど
は
、

必
要
な
予
算
で
あ
り
重
要

な
も
の
」
と
評
価
。

　

そ
の
う
え
で
、「
コ
ロ

ナ
ウ
イ
ル
ス
の
影
響
で
県

民
生
活
が
非
常
に
厳
し
い

中
で
、
事
業
継
続
支
援
金

や
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
の
拡
大
な

ど
県
民
生
活
を
優
先
す
べ

き
だ
。
行
政
手
続
電
子
化

や
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
制
度

は
、
国
民
の
情
報
を
徴
税

強
化
や
社
会
保
障
給
付
の

抑
制
の
手
段
に
使
う
こ
と

が
狙
い
で
、
不
安
の
声
も

あ
り
見
直
し
が
必
要
。
拙

速
に
進
め
る
べ
き
で
は
な

い
」
と
、指
摘
し
ま
し
た
。

　

県
立
国
東
高
校
双
国
校

の
廃
止
に
反
対
し
ま
し
た
。
　

「
Ｈ
18
年
度
か
ら
全
県

一
区
に
し
、
周
辺
部
の
高

校
は
軒
並
み
定
員
割
れ
に

な
っ
た
。
地
域
の
高
校
が

な
く
な
る
こ
と
は
、
少
子

化
に
拍
車
を
か
け
る
こ
と

に
な
る
。
人
口
減
少
対
策

の
取
り
組
み
を
し
て
い
る

中
で
、
こ
れ
に
水
を
さ
す

も
の
だ
」
と
指
摘
し
ま
し

た
。

　

し
か
し
、
共
産
党
以
外

の
賛
成
多
数
で
廃
止
が
決

定
し
ま
し
た
。

　

え
ん
ど
久
子
県
議
は

「
全
国
各
地
で
助
成
し
て

い
る
よ
う
に
、
国
の
特
別

交
付
税
も
活
用
し
て
低
所

得
者
に
灯
油
代
の
助
成

を
」
と
求
め
ま
し
た
。
大

分
県
は
「
今
あ
る
制
度
の

活
用
を
」
な
ど
と
回
答
。

　

社
会
福
祉
施
設
も
交
付

税
の
対
象
に
な
り
ま
す
。

今
後
と
も
助
成
実
現
に
向

け
て
が
ん
ば
り
ま
す
。

　

12
月
7
日
の
文
教
警
察

委
員
会
で
、
え
ん
ど
久
子

県
議
は
、「
別
府
支
援
学

校
は
、
精
神
疾
患
の
あ
る

児
童
生
徒
が
増
え
て
お

り
、
臨
床
心
理
士
の
正
規

職
員
を
配
置
す
る
な
ど
充

実
が
必
要
だ
」
と
求
め
ま

し
た
。

　

南
石
垣
支
援
学
校
は
国

の
基
準
よ
り
狭
い
た
め
、

羽
室
台
高
校
跡
地
へ
移
す

方
針
で
す
。
え
ん
ど
久
子

県
議
は
「
羽
室
台
高
校
跡

地
は
通
学
路
が
狭
く
、
安

全
に
通
学
で
き
る
よ
う
に

対
策
が
必
要
だ
」と
求
め
、

　

介
護
・
保
育
士
・
障
害

者
福
祉
な
ど
へ
の
月
９
０

検
討
す
る
旨
の
答
弁
が
あ

り
ま
し
た
。

　

ま
た
、
支
援
学
級
が
不

足
し
て
い
る
実
態
を
訴
え

必
要
に
応
じ
た
新
設
を
求

め
ま
し
た
。

０
０
円
程
度
、医
療
ス
タ
ッ

フ
な
ど
へ
の
月
４
０
０
０

円
程
度
の
処
遇
改
善
に
つ

い
て
、
え
ん
ど
久
子
県
議

は
12
月
６
日
福
祉
保
健
生

活
環
境
委
員
会
の
中
で

「
ケ
タ
が
足
り
な
い
。
賃

金
が
低
い
こ
と
で
質
に
影

響
し
て
い
る
と
の
声
を
聞

く
。
報
酬
改
定
に
よ
る
本

格
的
な
賃
金
ア
ッ
プ
を
お

こ
な
い
巾
広
く
処
遇
改
善

の
対
象
に
な
る
よ
う
に
国

に
要
望
し
て
ほ
し
い
」
と

求
め
ま
し
た
。

県
民
生
活
優
先
の
県
政
に

国
東
高
校
双
国
校
の
廃
止
に
反
対

え
ん
ど
久
子
県
議

最
終
日
討
論

医
療
・
介
護
・
保
育
・
障
害
者
福
祉
の

賃
金
大
幅
ア
ッ
プ
を

低
所
得
者
に

灯
油
代
の
助
成
を

特
別
支
援
教
育
の
充
実
を
も
と
め
る
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